

# Los tejados de los centros históricos de la UGR necesitan una rehabilitación

La Facultad de Derecho, la de Documentación y Odontología, la de Traducción y el Hospital Real requieren de obras de emergencia y de millones de euros

:: ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** No se puede empezar la casa por el tejado. La Universidad de Granada (UGR) no lo va a hacer, pero sí tiene que mantenerlos –los tejados– y no es nada barato. La rehabilitación de las cubiertas de edificios históricos cuesta millones y en más de un caso se debe actuar de emergencia para evitar daños mayores en edificios, que son de interés cultural o cuentan con otro tipo de protecciones administrativas. En la actualidad se precisan acciones en cuatro edificios.

El Colegio San Pablo, que es sede de la Facultad de Derecho, es muestra de ello. La primera fase, ya ejecutada, contó con 3,5 millones de euros. La segunda tendrá un presupuesto de 3,4 millones de euros. La actuación se calificó como ‘obras de emergencia’. La primera ha sido una intervención de gran complejidad en algunas estancias del centro universitario. Durante las obras hubo además un incendio que afectó a la biblioteca.

En el Colegio Máximo, en este caso en el campus de Cartuja y sede de las facultades de Documentación y Comunicación así como de Odontología, también se tuvo que intervenir. En el año 2013 se realizó una actuación de emergencia en dichas cubiertas, siendo necesario acometer la rehabilitación integral de las mismas, existiendo para ello el proyecto de ejecución, así como la petición de subvención al Ministerio de Fomento a través del 1% Cultural, por tratarse de un edificio BIC. En cuanto se conceda dicha subvención, deben acometerse las obras

restantes de rehabilitación de las cubiertas. Es el anuncio y datos del informe del vicerrectorado de Infraestructura y Campus presentado en el Consejo de Gobierno de hace unas semanas.

«En caso de no obtenerse la subvención, en un plazo corto de tiempo, sería necesario actuar de manera puntual en aquellas zonas que presentan un mayor grado de patologías. Por otro lado, se ha solicitado presupuesto para la restauración de las vidrieras de la sala Mudéjar, las cuales requieren de una intervención urgente», advertían desde el vicerrectorado de Infraestructuras y Campus en dicho informe.

## Plazos

En otro edificio de envergadura se requiere también de intervención, es el caso de la Facultad de Traducción e Interpretación, en el campus Centro. «Debido a los continuos problemas existentes en las cubiertas de esta facultad, en la que ha sido necesario de manera continua realizar intervenciones puntuales de emergencia en distintos puntos de la misma, hecho que se ha visto incrementado en la Navidad pasada, se ha tomado la decisión de licitar la obra correspondiente de restauración de las cubiertas, dado que se contaba con el proyecto de ejecución». La duración estimada de la obra es de 18 meses.

Si señeros son los edificios mencionados no lo es menos el Hospital Real, sede del Rectorado. Ya ‘lució’ grúas en sus tejados y ahora demanda una nueva intervención en lo que no se actuó. Se trata de la última fase de la rehabilitación de las cubiertas del citado edificio, concretamente en patios de los Mármoles y de Carlos V. «Ya finalizadas las dos fases anteriores, quedaría por realizar el correspondiente proyecto de ejecución y la obra, concluyendo así la rehabilitación integral de todas las cubiertas del Hospital Real. En el momento actual –mes de mayo–



Imágenes de las obras de rehabilitación llevadas a cabo en la Facultad de Derecho. :: IDEAL

## EN BREVE

► **Facultad de Derecho.** La rehabilitación de las cubiertas, que se hará en dos fases, requerirá de cerca de siete millones de euros.

► **Hospital Real.** Ya se llevaron a cabo intervenciones en diferentes zonas, pero hay que terminar las que quedaron pendientes.

► **Colegio Máximo.** Se han arreglado algunos espacios, pero están pendientes de dinero para poder realizar la rehabilitación íntegra.

está en fase de preparación del concurso por parte del Servicio de Contratación el contrato de servicios para la redacción del proyecto de ejecución de esta última fase».

Los tejados de la Universidad granadina deben asegurarse.

## Otras necesidades de instalaciones universitarias ‘viejas’

:: A. G. P.

**GRANADA.** Es un edificio viejo. No es un palacio, ni un antiguo hospital ni nada de eso. Es una antigua comisaría de Policía y la Universidad de Granada (UGR) debe ponerla en valor. El edificio –calle Duquesa– lo adquirió la Universidad granadina en el año 2014 y se ha realizado una memoria de necesidades por parte de la Facultad de Derecho, teniendo en cuenta que para el próximo curso académico se pondrá en funcionamiento la nueva biblioteca de la calle Duquesa.

La nueva rectora tendrá que llevar a cabo esta obra. Habrá que ‘buscar’ recursos económicos para po-

der llevar a cabo las obras. La Universidad granadina no cuenta en la actualidad con fondos para ello.

En el campus Centro hay necesidades de espacio y de redistribución de los mismos para dar una respuesta a las facultades de Ciencias del Trabajo y a la de Trabajo Social, que comparten edificio en la calle Rector López Argüeta. Esa será también tarea de la nueva mandataria de la institución universitaria granadina. Las dos facultades están en un inmueble en el que les falta espacio tanto para el alumnado como para el profesorado. Llevan años esperando una respuesta a este déficit diario.

## La Universidad impulsa un centro de integración para mujeres de Tetuán en riesgo

:: A. G. P.

**GRANADA.** El rector en funciones de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, y Mohamed Ouazzani, presidente de la asociación sin ánimo de lucro Takafa Islámica de Tetuán (Marruecos), han firmado un convenio de colaboración

para desarrollar relaciones de cooperación. El objeto de este convenio de colaboración es impulsar el proyecto ‘Consolidación del Centro de Formación e Integración sociolaboral para mujeres en riesgo de exclusión social en Tetuán (Marruecos)’, concedido por la UGR a través

de su Plan Propio de Cooperación al Desarrollo en su Convocatoria de 2014 y que se desarrollará conjuntamente con la Universidad ‘Abdelmalek Essâadi’ (UAE) de Tetuán.

Este proyecto de consolidación es continuación de uno anterior, también financiado por el Cicode (Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo) en su convocatoria de 2011 y desarrollado durante los años 2011-2014, que permitió la creación del centro de formación para mujeres en riesgo de exclusión social en Tetuán (Marruecos), que fue inaugurado por los rectores de

la UGR, Francisco González Lodeiro, y de la UAE, Houdaifa Amezian, en junio de 2014. Su objetivo general es contribuir al alcance del pleno ejercicio de los derechos humanos y la ciudadanía de las mujeres mediante el empoderamiento, con los objetivos específicos de mejorar las infraestructuras materiales existentes del Centro de Formación de Mujeres de Tetuán inaugurado el 3 de junio de 2014 y consolidar la formación a través de los talleres ya diseñados (talleres de alfabetización, informática, costura moderna, costura tradicional, cocina, peluquería-

estética, manualidades) y de la impartición de cursos sobre ‘Técnicas de preparación de proyectos para el desarrollo local’ y ‘Gestión administrativa y financiera’, para complementar la formación de estas mujeres de cara a su integración en el mundo laboral. Igualmente, el proyecto prevé consolidar la reciente Oficina de Asesoramiento e Inserción laboral en Tetuán para las alumnas formadas en el Centro.

En total, el proyecto ha permitido hasta la actualidad la formación de nueve monitoras-formadoras y de 160 mujeres en los distintos talleres.

# La Junta destaca el «importante papel» económico del reciclaje

Las consejeras María José Sánchez y María Jesús Serrano aseguran que el gobierno andaluz «ha intensificado» la creación de instalaciones para gestionar la basura

**GRANADA.** La consejera de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, María José Sánchez, y la responsable andaluza de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, María Jesús Serrano, destacaron ayer en Granada el «importante papel del reciclaje en la economía».

En el IV encuentro de 'Mayores por el Medio Ambiente', celebrado en Granada, ambas consejeras aseguraron que el reciclaje emplea a 23.000 personas en Andalucía y factura 2.200 millones de euros. «El 10% de los contratos de empleo en el sector corresponden a ocupaciones relacionadas con la recogida de residuos y su posterior clasificación y tratamiento», explicó Sánchez.

La Junta de Andalucía fomenta la educación ambiental desde 2011 en

64 centros de participación en los que ha mostrado qué es la recogida selectiva de residuos y cómo se debe reciclar. Serrano contó que el reciclaje es una de las actividades más importantes de la llamada 'economía verde' y recordó la labor del gobierno andaluz en este sentido: «Hemos intensificado durante los últimos quince años la construcción de todo tipo de instalaciones para gestionar la basura».

El programa público denominado 'Recapacicla', que persigue fomentar la participación de los mayores en la conservación y mejora del medio natural y urbano, es el que ha centralizado la sensibilización. En Andalucía los porcentajes de recogida selectiva son cada vez más altos, según ambas consejeras, con el 65% del papel y el cartón, el 64% de los metales o el 58% de los plásticos. Según Serrano son «cifras que nos motivan».

María José Sánchez detalló la puesta en marcha del programa 'Gestión Ambiental y Energética' que parte con el objetivo de que el funcionamiento de los centros sanitarios y sociales sea menos agresivo y lesivo con el medio ambiente.

# Clara Aguilera pedirá en la UE planes de empleo juvenil

**GRANADA.** La eurodiputada Clara Aguilera anunció ayer que solicitará a la Eurocámara que valore la puesta en marcha de la garantía juvenil en los estados miembros, ante las altas tasas de desempleo y abandono escolar que existen los países que forman parte de la Unión Europea. La parlamentaria granadina consideró que el informe Skills Outlook 2015 expone que existen «veinte millones de jóvenes 'ninis' han sido expulsados del sistema educacional, social y laboral de los 34 países de la OCDE y ya ni buscan empleo». Aguilera señaló que la situación «es especialmente preo-

cupante en los países del sur de Europa, como España y Grecia, donde más del 25 por ciento de los jóvenes adultos en 2013 se considerarán 'ninis'». Estos datos, según la socialista, suponen una «desgracia personal» y una «inversión desperdiciada». A su juicio, no se puede permitir que al terminar su educación, «los jóvenes no hayan adquirido las habilidades que les permitan encontrar trabajo».

En un encuentro con un grupo de Juventudes Socialistas de Andalucía, la representante europea señaló que presentará iniciativas en el Parlamento en defensa de la inserción laboral de los jóvenes ante

la falta de políticas destinadas a la generación de oportunidades para ellos. En la cita, los jóvenes explicaron a la socialista su preocupación por las dificultades con las que se encuentran para formarse y poder acceder más adelante al mercado laboral.

La europarlamentaria granadina advirtió del peligro que supone que se sigan dando altas tasas de abandono escolar en España y en otros países de la Unión Europea. «En España, uno de cada cuatro jóvenes ha dejado la escuela antes de concluir la secundaria superior, la tasa más elevada entre los países de la OCDE», argumentó con preocupación. Ante esta situación, que Aguilera considera insostenible, la Comisión Europea debe valorar la puesta en marcha de programas de garantía juvenil en los estados miembros.

## EN BREVE

### La reforma laboral «ha duplicado la exclusión»

**SEGÚN CC OO**  
**GRANADA.** El sindicato Comisiones Obreras (CC OO) presentó ayer en Granada los «principales efectos de la reforma laboral de 2012» y aseguró que la exclusión social se «ha duplicado» en la provincia en los últimos tres años. La secretaria de Empleo de CC OO Granada, Laura Clavijo, explicó que la refor-

ma laboral se caracteriza por la destrucción del empleo y censuró que en la actualidad existan cerca de 90.000 familias granadinas que se encuentran sin recibir ningún tipo de prestación o ayuda.

Clavijo criticó que la población asalariada granadina que no alcanza el salario mínimo interprofesional suponga cerca del 50%, algo que aseguró que deteriora crecientemente las condiciones laborales, favorece el repunte de la siniestralidad laboral y aumenta significativamente la permanencia en el empleo.

### Más voluntarios de Protección Civil

**AUMENTAN UN 3%**  
**GRANADA.** El número de voluntarios en las agrupaciones locales de Protección Civil de la provincia de Granada aumentó un 3% en 2014, según el balance realizado por la Consejería de Justicia e Interior. Granada tiene registrados 1.145 voluntarios, que prestan sus servicios en 47 municipios. La media de voluntarios por agrupación es de 25 personas, aunque difiere según el ayuntamiento.



libro del MES  
eug

## Ni Oriente ni Occidente. El Universo visto desde el Albayzín

Rodolfo Gil Benumeya | Prólogo: Adolfo Gil Grimau  
Estudio preliminar: José A. González Alcantud



GIL BENUMEYA,  
Rodolfo.  
Ni Oriente ni Occidente.  
El Universo visto desde  
el Albayzín  
268 págs., 12 x 18,5 cm., 1996  
Precio especial: 7 euros

Publicado en 1930 en la relevante Compañía Iberoamericana de Publicaciones, el libro del prohombre del Protectorado español en Marruecos Rodolfo Gil Benumeya "Ni Oriente, ni Occidente. El Universo visto desde el Albayzín", constituye una obra visionaria y singular sobre el lugar que lo andaluz, en tanto que eje vertebral de lo andalusí, lo hispano y lo iberoamericano, había de tener en el debate de las civilizaciones. Gil Benumeya, que ofició de andalucista expansivo sin ser blasfemante, que alardeaba de ser descendiente de los Omeyas cordobeses aunque era tremendamente español, que fue partidario en sus inicios del régimen franquista sin renegar por ello de su cuñado el comunista Julán Grimau, resume en su obra y su figura las contradicciones y revelaciones de una Andalucía que quería sobrepasar sus límites geográficos y políticos, para convertirse en una fuerza cultural de renovación de su tiempo. La edición va acompañada de dos estudios preliminares, debidos al hijo del autor, Rodolfo Gil Grimau, arabista reconocido, y de José Antonio González Alcantud, antropólogo de la UGR.



editorial.ugr.es

Descubre la universidad a través de sus libros

eug  
EDITORIAL  
UNIVERSIDAD  
DE GRANADA

ugr  
Universidad  
de Granada

## Geometría variable

ANTONIO PAPELL

Expulsar a los corruptos y a sus próximos no solo es una opción política, sino una cuestión de salubridad pública



En medio de las negociaciones abiertas tras las elecciones locales, una encuesta de Metroscopia publicada por El País confirmaba que una gran mayoría de la población –el 72%– piensa que las fuerzas políticas deben pactar con unos partidos o con otros según recomienden la racionalidad política y el sentido de la oportunidad. En definitiva, una mayoría muy significativa se inclina por la práctica de la ‘geometría variable’.

Esta inteligente posición mayoritaria de la opinión pública no es en modo alguno arbitraria por varias razones. En primer lugar, porque el voto se ha sofisticado. Lo hizo el 24-M y lo hará todavía más en las elecciones generales próximas. El binomio derecha-izquierda se enriqueció con otras antinomias que se cruzan entre sí. En las urnas, compiten también los nuevos partidos con los viejos partidos, es decir, los que han asimilado la realidad actual y aquellos otros cuyo discurso está plagado de anacronismos y cuya estructura responde a los viejos cánones de la organización jerárquica inflexible. Y, por supuesto, esta clasificación, que es genérica, tiene también matices territoriales: no es lo mismo el Podemos aragonés que el extremeño, pongamos por caso. Ni el PP valenciano que el de la Rioja.

Finalmente, hay otro antagonismo menos concreto pero también muy visible y expresivo que es el establecido entre los partidos/territorios corruptos y los que no se han significado por sus escándalos. La regla general es sin duda que los partidos y los políticos son estadísticamente honrados pero hay territorios en que la corrupción se ha extendido corrosivamente como una mancha de óxido y lo ha contaminado todo. En Valencia, por ejemplo, el escándalo ha alcanzado proporciones tan denigrantes que parecería necesaria una refundación que no sólo renovase los rostros que han confraternizado con el estiércol sino que también impusiese códigos éticos y de conducta totalmente alejados de los antiguos.

Algo parecido puede decirse de Madrid, donde la ‘operación Púnica’ es la punta del iceberg de una clara trama de mafiosos delincuentes dirigida nada menos que por quien fue secretario del PP madrileño (2004-2011) y consejero del Gobierno popular en Madrid (2003-2011), y que apenas se está empezando a investigar, por lo que su extensión puede ser mucho más amplia todavía de los que se conoce hasta ahora (de momento, acaban de dimitir dos consejeros más). En estos casos –y en otros de índole parecida– los pactos de estabilidad no pueden desconocer lo que está pasando. Expulsar a los corruptos y a sus próximos no solo es una opción política, sino una cuestión de salubridad pública que los viejos y nuevos partidos deben acometer sin contemplaciones para que la ciudadanía vuelva a ver algo de luz al final de este oscuro túnel que acabamos de atravesar.

## APUNTES AL NATURAL, POR MESAMADERO



## SUBE Y BAJA

BAJA

### Brutal agresión a una mujer en la capital

El goteo de casos de malos tratos a mujeres no para. Esta vez ha sido un guardia civil jubilado el que ha enviado a su pareja al hospital tras una brutal agresión. No hay edad ni condición social. La violencia de género se da en todo tipo de circunstancias y los agresores ofrecen perfiles muy diferentes. El problema es que todavía la sociedad no ha encontrado mecanismos suficientes para desterrar este tipo de actos. La educación de las futuras generaciones será decisiva.



BAJA

### Deterioro en edificios históricos de la UGR

Una institución como la Universidad de Granada no debería permitir que edificios históricos sufran deterioro. Es el caso de instalaciones en las facultades de Derecho, Documentación, Traducción y Odontología o el propio Hospital Real, sede del Rectorado. Aunque se han acometido reformas urgentes en algunos casos, en otros se está pendiente de fondos para realizar los arreglos. El patrimonio de la Universidad exige atención permanente y adecuada.

## Contra la pobreza, trabajo decente

GONZALO RUIZ RUIZ  
PRESIDENTE DE LA HOAC DE GRANADA

Para erradicar la pobreza la única solución es conseguir que todo empleo sea decente. «Pero ¿qué significa la palabra ‘decencia’ aplicada al trabajo? Significa un trabajo que, en cualquier sociedad, sea expresión de la dignidad esencial de todo hombre o mujer: un trabajo libremente elegido, que asocie efectivamente a los trabajadores, hombres y mujeres, al desarrollo de su comunidad; un trabajo que, de este modo, haga que los trabajadores sean respetados, evitando toda discriminación; un trabajo que permita satisfacer las necesidades de las familias y escolarizar a los hijos sin que se vean obligados a trabajar; un trabajo que consienta a los trabajadores organizarse libremente y hacer oír su voz; un trabajo que deje espacio para reencontrarse adecuadamente con las propias raíces en el ámbito personal, familiar y espiritual; un trabajo que asegure una condición digna a los trabajadores que llegan a la jubilación» (Benedicto XVI en la CV 63). ¿Es esto pedir mucho?

Según revela la Encuesta de condiciones de vida hecha pública por el INE, en 2014, el 29,2%, más de 13 millones de españoles,

ya estaba en riesgo de pobreza o directamente en situación de exclusión social y que el empobrecimiento de las familias españolas se debe a que cada vez se ingresa menos dinero en casa, bien porque no tienen trabajo, bien porque los que lo tienen cobran menos que en el año anterior.

Los niños, las mujeres, los inmigrantes y los mayores son los que, en mayor medida, sufren los efectos perniciosos de esta situación. En especial la pobreza infantil alcanza ya al 26,7% de los niños, habiéndose incrementado en cuatro puntos en el último año.

Desde 1999 la Organización Internacional del Trabajo (OIT) impulsa el objetivo de lograr un trabajo decente como prioridad para combatir el empobrecimiento y caminar hacia una sociedad decente menos corrupta, más justa y humana. La HOAC (Hermandad Obrera de Acción Católica), junto con otras organizaciones eclesiales y sociales, ha hecho suya este objetivo de la OIT informando, concienciando y movilizándolo a la sociedad para hacer que esta situación poco a poco se vaya sufriendo.

Resulta evidente que la apuesta por la precariedad genera precariedad. Un crecimiento que no está orientado al desarrollo puede incrementar el PIB, pero no construye una sociedad más desarrollada. La generación de millones de puestos de trabajo precarios, mejora considerablemente las estadísticas, pero no implica la existencia de un modelo de empleo integrador.

Es necesario romper la lógica de pensar y organizar el trabajo desde las exigencias económicas y la de adoptar decisiones políticas desde la adaptación del trabajo a las necesidades de la economía. Necesitamos plantear el trabajo y la política en sentido contrario, ¿qué funcionamiento de la economía es necesario para que en ella el trabajo pueda ser el instrumento de comunión y realización humana que está llamado a ser? y ¿qué decisiones políticas son necesarias para que el trabajo pueda realizarse en condiciones dignas para el ser humano y que colaboren a la libertad, la solidaridad y la fraternidad entre las personas?

El Papa Francisco en su encuentro con el mundo del trabajo en Cagliari en septiembre de 2013: «Aquí también encuentro sufrimiento. Un sufrimiento que uno de vosotros ha dicho que ‘te debilita y acaba robándote la esperanza’. ¡Un sufrimiento –la falta de trabajo– que te lleva (...) a sentirte sin dignidad!, ¡donde no hay trabajo, falta la dignidad! Y este es el problema (...) es la consecuencia de una elección mundial, de un sistema económico que tiene en su centro un ídolo llamado dinero».

Para acabar con la pobreza y la exclusión social no hay otro camino que promover el trabajo decente.

## HOY MARTES

Santos: Efrén Siro, Primo, Feliciano, Pelagia, Ricardo, Julián, Mariana, Marta. Han transcurrido 160 días de 2015 y faltan 205 para que termine el año.

### AGENDA

#### CINE

##### 'El cazador'

Avenida de la Ciencia, 2  
A las 19.00 horas, en el teatro CajaGranada, proyección de 'El cazador', de Michael Cimino.

##### 'Toma el dinero y corre'

Plaza de San Agustín  
A las 22.00 horas, en el Entresuelo y dentro del ciclo Woody Allen, proyección de 'Toma el dinero y corre'. La entrada es libre.

#### CINES DEL SUR

##### 'Cocodrile' y 'Fever'

Acera del Casino  
A las 19.00 horas, en el teatro Isabel la Católica, proyección de 'Cocodrile'. Y a las 21.00 horas, 'Fever'.

#### MÚSICA

##### Concierto de Alessia Desogus Trío

C/ Profesor Sainz Cantero, 6  
A las 20.30 horas, en la Biblioteca de Andalucía, concierto del grupo Alessia Desogus Trío.

##### Noche flamenca

Carrera del Darro  
A las 20.00, 22.00 y 00.00 horas, en Le Andalou, noche flamenca con Alfredo Tejada (cante), César Cubero (guitarra) y Almudena Romero (baile). Las entradas, a ocho y diez euros.

##### Sesión doble en el Magic

Avenida Doctor Olóriz  
A las 18.30 horas, en el Magic, un taller sobre las conexiones jazz brasil a cargo de Cuni Mantilla, contrabajista y percusionista. La entrada es de tres euros. Y a las 21.00 horas, sesión con J. María Pedraza 'Petaca' (piano), Miguel Fernández (saxo), Valentín Murillo (flauta), Cuni Mantilla (contrabajo) y Jesús Santiago (percusión). La entrada es libre.

#### EXPOSICIONES

##### 'Acordes II'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6  
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el próximo 14 de junio y dentro de las actividades del XX Aniversario de la Asociación Amigos de la Orquesta Ciudad de Granada, una exposición colectiva en la que el tema vertebrador es el mundo del sonido. De lunes a viernes de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas. Y a partir del 16 de junio, de 9 a 14 horas, de lunes a viernes.

##### 'Lirismo mágico'

C/ Puentezuelas  
Milenium Gallery acoge, hasta el 18 de junio, la exposición 'Lirismo mágico', de Josep Baqués. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 17.30 a 21.00 horas.

##### 'Fotografías y segmentos'

C/ Callejón del Señor, 12  
La galería Arrabal & Cía acoge, hasta el

## 'Diálogos íntimos'

### Avenida de la Ciencia, 2

El Museo CajaGranada acoge, hasta el próximo 28 de junio, una extraordinaria selección de la obra de Juan Manuel Bramazam, así como de la selecta colección de arte que él mismo ha ido atesorando a lo largo de su vida. Martes y miércoles, de 12 a 14 horas. Jueves a sábado, de 12 a 14 y de 16 a 19 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.



24 de junio, una exposición del fotógrafo Thomas Busse. De lunes a viernes, de 18 a 21 horas.

##### Obras de Beatrice Schotsmans

Cuesta Aceituneros, 6  
El hotel Casa del Capitel Nazarí acoge, hasta el próximo 31 de agosto, una exposición de pinturas de Beatrice Schotsmans. De lunes a domingo, de 10 a 20 horas.

##### Obras de Jesús Conde

C/ San Matías, 2  
La galería Ceferino Navarro acoge, hasta el próximo 24 de julio, una exposición de Jesús Conde bajo el título 'Prólogo para una antología'. De lunes a viernes, de 11 a 13 y de 18 a 21 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

##### 'El poder del ingenio'

Puerta Real  
El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el próximo 30 de junio, una exposición que recorre los hitos en el desarrollo tecnológico contemporáneo a través de la colección Miguel Giménez Yanguas. De martes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Sábados,

de 12 a 14 horas y de 18.30 a 20.30 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

##### 'En clave de luz'

Paseo de los Mártires, s/n  
El Auditorio Manuel de Falla acoge, hasta el próximo 17 de junio, la exposición colectiva de fotografía 'En clave de luz', organizada por Afogra. De lunes a viernes, de 9 a 14 horas y una hora antes de cada concierto o evento.

##### 'La sátira no está reñida con la ética'

C/ Puentezuelas  
La Facultad de Traducción e Interpretación acoge estos días la exposición 'La sátira no está reñida con la ética', a cargo del dibujante Andrés Vázquez de Sola. Se puede visitar, en horario de apertura del centro, hasta finales del mes de junio.

##### 'El genocidio cultural armenio. El antes y el después'

Plaza de Alonso Cano, 1  
La sala de exposiciones del Centro Cultural Nuevo Inicio acoge, hasta el próximo 12 de junio, la exposición 'El

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

##### Por correo ordinario:

C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);

Por fax: 958 40 50 72;

Por correo electrónico: [inmagarcialeya@ideal.es](mailto:inmagarcialeya@ideal.es)  
[agenda@ideal.es](mailto:agenda@ideal.es)  
[www.agendadegradana.es](http://www.agendadegradana.es)

genocidio cultural armenio. El antes y el después'. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 horas.

##### Obras de Isabel Martín

Carrera del Darro  
El hotel Ladrón de Agua acoge, hasta el 3 de julio, una exposición de pintura de Isabel Martín. De lunes a domingo, de 16 a 22 horas.

##### 'Vida en el Cuarto Real'

Plaza de los Campos, s/n  
El Cuarto Real de Santo Domingo de Granada acoge, hasta el próximo 30 de septiembre, la exposición 'Vida en el Cuarto Real', de Juan Vida. De 10 a 20 horas.

##### 'Elegía sin verso'

Placeta de Porras  
La Casa de Porras acoge, hasta el próximo 30 de julio, una exposición de Irene García Castillo titulada 'Elegía sin verso'.

##### 'Norman Bethume. La huella solidaria'

Armilla  
La Casa García de Viedma acoge estos días una exposición de incalculable valor documental que recoge las únicas imágenes de la masacre perpetrada en la carretera de Málaga a Almería por tropas franquistas, alemanas e italianas en 1937. Martes, miércoles jueves y viernes, de 17 a 20 horas. Sábados, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas. Domingos, de 10 a 14 horas.

##### 'Al aire de tu paso'

Puerta Real  
La sala Zaida de Caja Rural acoge estos días la exposición 'Al aire de tu paso', de María Teresa Martín-Vivaldi.

##### 'Música: Arte: Ciencia'

C/ San Jerónimo  
El Conservatorio Superior de Música 'Victoria Eugenia' acoge, hasta el próximo 15 de julio, la exposición 'Música: Arte: Ciencia', de Fernando Bolívar Galiano.

##### Exposición de pintura

C/ Jardines  
La Casa de Jaén en Granada acoge estos días una exposición de pintura de los alumnos de 'La buhardilla azul'.

##### 'Hijos de la tierra'

Placeta de Porras  
La Casa de Porras acoge, hasta el 30 de julio, una exposición formada por grabados, litografías, dibujos, pinturas...

## SERVICIOS

### FARMACIAS

**GRANADA. 09:30 h-22:00 h:** Avda. Constitución, 2. Camino Ronda, 134. Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Gran Capitán, 1. Doctor Olóriz, 1. San Jerónimo, 52. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edif. La Ronda. Carretera de Jaén, 68. Plaza San Isidro, 6. Periodista José M.ª Carulla, 8. Gran Capitán, 9. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, 1). Carretera de Jaén, 5. Méndez Núñez, 12. Avda. Federico García Lorca, 9. Plaza Nueva, 2. Emperatriz Eugenia, 22. Gonzalo Gallas, 1. San Juan de Dios, 47. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dilar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Avda. Dilar, 82. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Plaza de Gracia, 8. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero (esq. Pediatra García Duarte). Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Navas, 19. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Avda. Ilustración, 61 local 1.  
**Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

**ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h:** Avenida Europa, 22 (zona parque El Majuelo).

##### BAZA. Permanente 24 h.

Plaza José Luis Méndez García, 2 (junto Mercadona).

##### GUADIX. 09:30 h-09:30 h:

Avda. Pedro Mendoza, res. Espartera, local 1.

##### MOTRIL. 09:30 h-22:00 h:

Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.  
**Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** Juan de Dios Fernández Molina, 4.

##### Salobreña. Permanente 24 h:

Urb. Mare Nostrum, local 10 (Farmacia de la playa).

##### LOJA. 08:00 h-22:00 h:

Avda. Pérez de Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Plaza de la Constitución, 14.

##### HUÉTOR VEGA. De guardia.

Cañadilla, 7.

##### ARMILLA. 09:30 h-22:00 h:

Farmacia Orta (lunes a domingo), Granada, 34. Real de Motril, 24 (lunes a viernes). Sevilla, 32 (lunes a sábado). **Permanente 24 h:** San Miguel, 22.

## TELÉFONOS

### URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

### SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202
Atención Violencia Mujeres	016

### AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 750 750
Emasagra (Agua)	902 250 170

### HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 100
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud Psiquiátrico	958 161 611
General de Baza	958 281 551
General Santa Ana Motril	958 603 506

### AYUDA CIUDADANA

Teléfono de la esperanza	958 261 516
Asociación Contra Cáncer	958 293 929

### VIDA RELIGIOSA

#### Hermandad de Nuestra Señora de las Angustias

El próximo viernes, día 12 de junio, a las 20.00 horas, se celebrará la Eucaristía mensual de la hermandad en la Basílica de la Carrera. Se recuerda la obligatoriedad de la asistencia de todos a sus miembros.

#### Cofradía de la Alhambra

El próximo domingo 14 de junio celebraremos el 'Corpus Chico' de la Cofradía de la Alhambra, que por privilegio especial de la Hermandad se celebra por los jardines y paseos del recinto nazarí, comenzará con una misa oficiada por el Rvdo., Fray Juan José Hernández Torres, Prior de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, y a su término se procesionará al Santísimo en la Custodia del V Centenario del nacimiento del Santo de los Pobres, serán acompañados por el Coro San Juan de Ávila.

#### Cofradía Santísimo Cristo del Consuelo y María Santísima del Sacromonte

Comunica a sus hermanos que el próximo día 14 de junio (domingo), se convoca Cabildo General Ordinario en la casa de hermandad en la Abadía del Sacromonte, a las 16.45 horas en primera convocatoria y a las 17 horas en segunda. Igualmente convoca Cabildo General Extraordinario para la elección de Hermano Mayor, en la casa de hermandad, el día 5 de julio, a las 17.45 horas en primera convocatoria y a las 18 horas en segunda.

#### Hermandad de la Santísima Trinidad y Nombre de Jesús y Cofradía de Penitencia de Nuestra Señora de las Angustias Coronada de Santa María de la Alhambra

Convoca para la constitución de Cabildo General Ordinario a celebrar, D.m., el próximo lunes día 15 de junio, a las 20.45 horas en primera convocatoria y a las 21.00 en segunda, en el Salón de Cabildos de nuestra Casa de Hermandad. Serán válidos los acuerdos que se tomen en segunda convocatoria, cualquiera que sea el número de asistentes.

#### Vida Ascendente

El Movimiento de Vida Ascendente comunica que el próximo día 20 de junio, en la Hospedería Comendadoras de Santiago (calle Paco Seco de Lucena, 13), celebrará la clausura del presente curso. Se iniciará a las 11 horas y finalizará a las 17.30 horas. Pueden asistir todas las personas que lo deseen.

## MONUMENTOS

### Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

### Catedral

Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10.45 a 18.45 horas. Domingo, de 14.30 a 17.15 horas. Precio: 4 euros. Información: 958 222959.

### Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

### Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

### Museo CajaGranada

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: Martes y miércoles, de 9.30 a 14 horas; jueves, viernes y sábados, de 9.30 a 14 horas y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Lunes cerrado. Entrada general, 4 euros. Entrada reducida, 3 euros. Acceso gratuito a las salas de exposiciones y Mediateca. Información y reservas para visitas de grupos en el teléfono 958-222257.

## PLATO DEL DÍA

### Panceta ibérica con trufa negra

Hace muchos años, de reportaje a un matadero de jamones en Jabugo pregunté que hacían con el tocino sobrante, y me dijeron: «tirarlo»



Y no era un farol. Eran otros tiempos. Hoy ese tocino se cotiza como la plata, pues el oro son sus acreditados jamones. Y esta pacenta (odio en anglicismo de bacon) sin ahumar para que no se transformen sus sabores, si le dejamos un poco de piel, la ponemos en dados medianitos en la sartén y la vamos pasando al gusto. Dar toque de sal, pero sin pasarse pues cuando le pongamos, aún muy caliente la panceta, las láminas de trufa negra por encima su sabor no se vea enmascarado. Recomiendo trufa negra, no el tartufo blanco (trufa blanca).



POR PABLO AMATE

### REGADO CON...

Chianti tinto reserva italiano

Hay un gran desconocimiento de los vinos italianos y muchas gratas sorpresas escondidas en muchos de ellos. Y encontré unas botellas de un reserva del 2011 por un precio de unos 5 euros y pico. ¿Cómo vamos a defender nuestros vinos con sus altos precios, por mucho cariño que se ponga? Y no hablo del Lambrusco, en Italia no se considera ni vino y sale a 1 euro y pico.

